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23 мая 2024 года студенты магистратуры и аспирантуры совместно с до-
центом кафедры церковно-практических дисциплин Московской ду-
ховной академии Наталией Сергеевной Семеновой посетили в рамках 
прохождения правоведческой практики Государственную Думу Феде-
рального Собрания Российской Федерации. В рамках данной поезд-
ки для студентов Московской духовной академии была организована 
встреча с Заместителем Председателя Государственной Думы, депута-
том от партии «Единая Россия» Анной Юрьевной Кузнецовой. Данная 
встреча стала главным событием в рамках поездки студентов в Госу-
дарственную Думу, так как именно во время беседы с А. Ю. Кузнецо-
вой магистранты кафедры смогли задать вопросы, касающиеся работы 
в различных областях современной государственной повестки, вклю-
чая область взаимоотношений религиозных организаций с государ-
ством в настоящее время.

После приветственного слова А. Ю. Кузнецовой студент I курса 
магистратуры кафедры церковно-практических дисциплин чтец Ни-
колай Чернов обратился к Заместителю Председателя Государствен-
ной Думы с вопросом о порядке реализации Указа Президента В. В. Пу-
тина № 809 от 09.11.2022 г. «Об утверждении Основ государственной 
политики по сохранению и укреплению традиционных российских 
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духовно-нравственных ценностей». В частности, вопрос относился 
к практическому применению Указа и осуществлению ревизии зако-
нодательства на предмет соответствия данному Указу.

В ответ на этот вопрос А. Ю. Кузнецова рассказала о начавшейся 
работе по приведению в соответствие с этим Указом законодательных 
актов. Кроме того, депутат Государственной Думы отметила важное 
значение этого документа не только для развития Российской Феде-
рации, но и для укрепления церковно-государственных отношений, 
которые на современном этапе находятся в состоянии непрестанно-
го сотрудничества между государственной властью и религиозными 
организациями.

В продолжение встречи студент I курса магистратуры кафедры цер-
ковно-практических дисциплин чтец Андрей Варежкин затронул про-
блему абортов: «Святейший Патриарх Кирилл неоднократно затраги-
вал в своих выступлениях проблему абортов в Российской Федерации. 
Как Вы думаете стоит ли ожидать, в контексте вышеупомянутого Ука-
за Президента принятие поправок в законодательство, направленных 
на решение этого вопроса в ближайшее время?» А. Ю. Кузнецова рас-
сказала об уже рассматриваемых в Государственной Думе поправках, 
а также о наблюдающейся тенденции отказа частных клиник от совер-
шения абортов, что, по словам депутата Государственной Думы, явля-
ется важным шагов в борьбе с абортами.

В рамках встречи также поднимался вопрос о развитии государ-
ственной семейной политики в России. Священник Даниил Лысенко, 
студент I курса магистратуры кафедры церковно-практических дисци-
плин, обратился к А. Ю. Кузнецовой со следующим вопросом: «Всё чаще 
появляются примеры переезда целых семей из стран запада в Россию, 
в связи с их несогласием с нынешней повесткой, ведётся ли работа, за-
конодательная и исполнительная, по налаживанию с ними связи, со-
трудничеству, а также помощи таким семьям?» Анна Юрьевна отме-
тила важность этого вопроса, рассказав о собственной деятельности 
по оказанию помощи семьям, переезжающим в Россию из европейских 
стран. Она отметила об увеличивающихся случаях переездов и о зна-
чительной государственной поддержке данным семьям. В частности, 
Заместитель Председателя Государственной Думы рассказала о семье, 
переехавшей из Франции и занимающейся в одном из российских реги-
онов развитием сельского хозяйства. Безусловно, ввиду особого значе-
ния сельскохозяйственной отрасли для государства светская власть ока-
зывает многостороннюю поддержку этой семье, предоставив не только 
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земельные участки, но и различные льготы и субсидии на развитие соб-
ственного хозяйства.

Кроме того, во время беседы была затронута проблема миграции 
в Российской Федерации. Студенты Московской духовной академии вы-
сказали свои мнения по этому вопросу, отметив обеспокоенность воз-
растающим числом населения из Средней Азии на территории России, 
которые не хотят интегрироваться в российское общество. Подобное 
не только негативно сказывается на утверждении в обществе тради-
ционных духовно-нравственных ценностей, но и влияет на верующих 
жителей, которые испытывают некоторое давление со стороны ука-
занных мигрантов. В частности, была отмечена проблема притесне-
ния русского населения жителями в Новой Москве, где мигранты за-
прещают местному населению гулять на детской площадке со своими 
детьми. Узнав об имеющейся проблеме, Анна Юрьевна отметила необ-
ходимость детального рассмотрения сложившейся в Новой Москве си-
туации, пообещав лично разобраться с этим вопросом.

Одним из важных вопросов в рамках встречи стало воспитание 
подрастающего поколения. Студент I курса магистратуры кафедры 
церковно-практических дисциплин диакон Сергий Ершов обратился 
к Заместителю Председателя Государственной Думы со следующим во-
просом: «Каким Вы видите процесс духовно-нравственного воспита-
ния в школах и высших учебных заведениях, и роль Церкви в данном 
процессе?» Отвечая на этот вопрос, А. Ю. Кузнецова рассказала о том, 
что вопрос духовно-нравственного воспитания подрастающего поколе-
ния в данный момент является одним из основных на повестке Прави-
тельства Российской Федерации. Именно забота о детях и подростках, 
а, прежде всего, об их духовном воспитании и возрастании, является 
залогом будущего нашего государства. При этом А. Ю. Кузнецова вы-
сказалась о необходимости активного участия в этом процессе пред-
ставителей Русской Православной Церкви, отметив, что на законода-
тельном уровне в Российской Федерации уже закреплена особая роль 
православия. В связи с этим именно Церковь является важным институ-
том на протяжении всего процесса духовно-нравственного воспитания.

После столь продолжительной и интересной беседы доцент кафе-
дры церковно-практических дисциплин Московской духовной акаде-
мии Н. С. Семенова от лица всех студентов поблагодарила Анну Юрьевну 
за возможность посетить Государственную Думу Федерального Собра-
ния Российской Федерации и пообщаться на актуальные и животрепе-
щущие вопросы. После чего Наталия Сергеевна передала Анне Юрьевне 
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в знак благодарности от Московской духовной академии уникальное 
издание жития преподобного Сергия Радонежского и приглашение Рек-
тора Московской духовной академии епископа Сергиево-Посадского 
и Дмитровского Кирилла посетить Свято-Троицкую Сергиеву Лавру. 
Встреча завершилась совместной фотографией.

Администрация Московской духовной академии, преподаватели 
кафедры церковно-практических дисциплин, а также студенты профи-
ля «Современное каноническое право» выражают сердечную благодар-
ность Заместителю Председателя Государственной Думы Федерально-
го Собрания Российской Федерации А. Ю. Кузнецовой за возможность 
посетить нижнюю палату парламента Российской Федерации и узнать 
об основных направлениях деятельности депутатов Государственной 
Думы на современном этапе.

Кафедра церковно-практических дисциплин выражает благодар-
ность студенту 4 курса бакалавриата Антону Абаеву за помощь в орга-
низации данного мероприятия.

Андрей Юрьевич Варежкин

Приложение
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